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16	février	2019,	Môtiers	17h	
17	février	2019,	Fleurier	10h,	baptême	d’Elina	Favre		
	

Prédication	de	Patrick	Schlüter		

Textes	bibliques	:		

- Psaume	1,	1-4	+	6	
- Luc	6,	17+20-26	

	

Prédication	sur	«	Le	bonheur,	c’est	être	enraciné	dans	la	présence	du	Christ	»		

Le	bonheur…	Être	heureux.	C’est	la	proclamation	qui	est	au	cœur	des	2	textes	bibliques	que	
nous	avons	entendus.	

Être	heureux,	trouver	le	bonheur,	c’est	aussi	une	aspiration	que	nous	portons	en	nous,	mais	
qu’est-ce	que	le	bonheur	?	

Cette	réalité	pourtant	évidente	n’est	pas	si	simple	à	définir.	Nous	portons	beaucoup	d’images	
en	nous	de	ce	qu’est	le	bonheur.	Parfois	aussi,	nous	nous	comparons	aux	autres	en	termes	de	
bonheur,	soit	pour	les	envier	ou	pour	être	soulagé	que	certains	malheurs	ne	nous	frappent	
pas.	

Le	bonheur,	c’est	aussi	ce	que	l’on	souhaite	pour	un	enfant,	en	particulier	au	moment	de	son	
baptême.	C’est,	chers	parents,	ce	que	vous	souhaitez	à	Elina	en	la	présentant	à	Dieu	ce	matin.	

Le	bonheur,	nous	le	souhaitons,	mais	il	n’est	pas	facile	à	définir.	Un	dictionnaire	parle	d’un	
«	état	de	complète	satisfaction	».	Définition	assez	exigeante	et	qui	n’est	pas	forcément	celle	
des	textes	bibliques	que	nous	avons	entendus	!	

Avec	la	question	du	bonheur	arrive	celle	de	comment	y	parvenir	:	quel	est	le	chemin	pour	être	
heureux	?	

Quand	on	entend	le	Psaume	1,	le	chemin	du	bonheur	semble	clair	:	ne	pas	suivre	le	mauvais	
chemin,	ne	pas	s’asseoir	avec	les	moqueurs,	mais	suivre	la	Loi	du	Seigneur	au	point	de	la	
murmurer	jour	et	nuit.	Ainsi,	l’homme	qui	suit	ce	chemin	sera	enraciné	comme	un	arbre	près	
d’un	cours	d’eau.	Il	réussira	tout	ce	qu’il	entreprend.	

J’aime	dans	ce	Psaume	cette	image	de	l’enracinement	dans	la	Loi	du	Seigneur.	Nous	le	savons,	
ce	sont	les	racines	qui	permettent	à	l’arbre	d’avoir	un	feuillage	vert.	Pour	le	Psaume	1,	ce	sont	
aussi	les	racines	de	nos	vies,	nos	valeurs	qui	nous	permettent	de	nous	développer.	Ainsi,	ce	
Psaume	nous	interroge	aussi	sur	nos	valeurs	de	vie	avec	l’idée	de	nous	y	tenir	au-delà	du	
regard	des	autres.	

Oui,	j’aimerais	retenir	du	psaume	1	cette	belle	image	de	l’enracinement	à	avoir	dans	nos	vies.	
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Pourtant,	l’expérience	de	vie	montre	que	la	réalité	n’est	pas	toujours	aussi	simple	que	dans	le	
Psaume	1.	Être	juste	ne	fait	pas	forcément	réussir	tout	ce	que	l’on	entreprend.	Et	il	arrive	trop	
souvent	que	les	méchants	prospèrent.	

Non,	la	réalité	de	la	vie	n’est	pas	aussi	simple	que	la	décrit	le	Psaume	1.	

Jésus,	dans	les	béatitudes,	parle	aussi	de	bonheur,	mais	il	y	a	quelque	chose	de	paradoxal	dans	
ce	qu’il	dit	:	

«	Heureux	vous	les	pauvres,	car	le	Royaume	des	cieux	est	à	vous.	Heureux	ceux	qui	ont	faim	et	
qui	pleurent.	Heureux	ceux	qui	sont	insultés	à	cause	du	Fils	de	l’homme.	»	

Jésus	change	la	vision	que	nous	pouvons	avoir	du	bonheur.	Celui-ci	ne	dépend	plus	des	
circonstances	extérieures.	D’ailleurs,	Jésus	va	jusqu’à	plaindre	les	riches	et	les	personnes	bien	
vues	qui	ont	déjà	leur	récompense	ici	et	maintenant.	

Ainsi,	pour	Jésus,	le	bonheur,	c’est	être	ancré	dans	la	présence	du	Royaume	de	Dieu.	C’est	
recevoir	cette	proximité	de	Dieu	en	Jésus-Christ	qui	vient	à	notre	rencontre	là	où	nous	
sommes.	Ainsi,	le	vrai	bonheur,	c’est	vivre	pleinement	notre	vocation	humaine	d’être	en	lien	
avec	Dieu	et	les	uns	avec	les	autres.	

Ce	n’est	pas	le	bonheur	parfait	dont	nous	rêvons	parfois,	mais	un	bonheur	qui	peut	se	trouver	
dans	toutes	les	circonstances	de	la	vie,	parce	que	ce	ne	sont	plus	elles	qui	définissent	le	
bonheur.	

Le	bonheur,	c’est	être	enraciné	dans	la	présence	du	Christ	et	cela	permet	de	regarder	plus	
loin,	au-delà	du	succès	immédiat,	au-delà	de	la	richesse,	au-delà	du	regard	des	autres.	

Regarder	plus	loin,	au-delà	de	la	récompense	immédiate,	je	crois	que	c’est	aussi	ce	dont	a	
besoin	notre	monde	d’aujourd’hui,	trop	souvent	enfermé	dans	des	visions	à	court	terme,	sans	
oser	regarder	plus	loin.	

Sommes-nous	capables	de	regarder	au-delà	du	bonheur	immédiat,	d’accepter	de	perdre	
quelque	chose,	un	peu	de	notre	richesse	pour	gagner	plus	d’humanité	les	uns	avec	les	autres	?	

Alors,	nous	voilà	interrogés,	comme	avec	le	Psaume	1	sur	ce	qui	est	le	plus	important	pour	
nous,	sur	ce	que	nous	recherchons	dans	la	vie.	Jésus	nous	offre	sa	présence	comme	fondement	
à	nos	vies.	Il	nous	invite	à	reconnaître	la	présence	du	Royaume	de	Dieu	au	cœur	de	nos	vies	
quelles	que	soient	les	circonstances.	

«	Heureux	vous	les	pauvres,	car	le	Royaume	des	cieux	est	à	vous.	»	

Cette	parole	de	Jésus	est	pour	nous,	quand	nous	nous	sentons	petits	et	faibles,	quand	nous	
renonçons	à	maîtriser	le	chemin	de	notre	bonheur	pour	le	confier	à	Dieu.	

Cette	parole	de	Jésus	est	pour	Elina	qui	a	reçu	le	baptême,	pour	lui	dire	que	Dieu	
l’accompagne	quelles	que	soient	les	circonstances	de	sa	vie.	

«	Heureux	vous	les	pauvres,	car	le	Royaume	des	cieux	est	à	vous.	»	

Amen.	


